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子どものためのより良い教育環境を

今なぜこのテーマか

文教
厚生 研究テーマ「小中一貫教育及び部活動の地域移行」

【小中一貫教育】寄居町でも近年生

徒数が減少し続けています。良い教

育環境を維持するためには、ある程

度の生徒数が在校することが必要で

す。今後の町の教育環境を考える上

で重要な小中一貫教育（義務教育学

校、小中一貫型小学校・中学校）に

ついて調査研究していきます。

【部活動地域移行】「生徒にとって

望ましい部活動」「教職員の働き方

改革」の両立を実現させるため、先

進事例を調査します。

ギカイの

視点

一貫教育や義務教育学校は高校生になった私
たちには経験のないことですが、これからは必
要になってくると思います。学びの選択肢が多
くなることは良いことです。子どもたちのために
なる事業はどんどんやってもらいたいですね。

寄居城北高校JRC部（＊）
左： 筒

つ つ い

井浬
り ほ

帆さん（深谷）右 ：山
やまぐち

口晴
せ な

愛さん（男衾）

	私も
ひと言！

DX（デジタル化）進めるのは今！

今なぜこのテーマか

総務
経済 研究テーマ「町のDX推進と町内調査」

【DX推進】令和6年度当初予算に

よる「書かない窓口」の導入、基

幹20業務の標準システムへの移

行等、DXについて町は大きな転

換期を迎えています。行政改革推

進の一翼を担うべく、DXについ

て先進事例を研究します。

【町内調査】老朽化するインフラに

対し、今後の社会情勢に対応した

長期的なビジョンを共有していく

ため、町有財産や町道等の管理状

況を調査します。

ギカイの

視点

アナログ一筋の私でしたが、令和６年12月から
現行の保険証が廃止されるなど「行政のデジ
タル化」は身近なこととして感じています。
デジタル化は便利な反面、恩恵を受けることが
できない方との「情報格差」や「個人情報保
護」の課題があるので、しっかりとした対策を
お願いします。　　　　

新
に い づ ま た つ お

妻辰夫さん（西部）

	私も
ひと言！

「学びの選択肢が多くなることは
　　　　　　　　　　良いことです」

「情報格差や個人情報保護が課題」

23万2000円

＼変わる！ 議会／

チーム議会の底力

Vol.5

全国町村議会議長会の分析結果から、３つの危機が浮き彫り
になりました。寄居町においても令和元年の地方統一議員選
挙で町制施行以来初めての「無投票」を経験。令和５年の改
選では、一転して定数１６に対し 21人が立候補。実に 40 年
ぶりに 20 代の議員が当選しました。それでも投票率は初め
て 50％を割り、議会やその活動に対する町民の関心が希薄
化していることは否

いな

めません。
そこで寄居町議会（議会改革検討委員会）では、令和６年度から、

「議員報酬の改定」について調査研究を始めました。

「定額報酬の改善」が
なり手不足解消の
決定打となるか？！

議会改革「３つの危機」
❶議員のなり手不足
❷二元代表制（＊）が損なわれる
❸無投票は地方自治の弱体化を招く

寄居町議会議員の報酬注目数字

原価方式による議員報

酬の算定を想定
報酬額に見合った議会活動と
なるよう、自らの活動量を見
える化していく。

議員報酬額＝

調
議員報酬改定

査研究

活動量を記入

調
議員報酬改定

査研究

茨城県つくば市を視察
「報酬等審議会」からの「３割
程度の引き上げが妥当」との
答申を受け、令和６年３月議
会に条例案が上程され可決。
令和６年４月から新たな額で
の報酬額となる。
つくば市議会議員の報酬は、
44万7000円から58万4000
円に。

調
議員報酬改定

査研究

個々の議員活動量の記録を始める。
（令和６年９月〜）

　
事態を深刻に受け

止め「議会の見える
化」「議員力の向上」
を図っていきたい。
また定数・報酬等の重

要性を鑑み、検討
していきます。

原口 孝 議会改革検討委員長

今後の検討スケジュール

 令和７年１月
報酬について検討する
委員会を設置

 令和７年12 月

最終結論
ご存じ
ですか

ことば

ご存じ
ですか

ことば
（＊）JRC…青少年赤十字のこと。校内外で
ボランティア活動を行っており、寄居町で
は敬老会や赤い羽根募金などをお手伝いし
ています。

（＊）二元代表制…地方自治体において、首長と議会
議員をともに住民が直接選挙で選ぶ制度のこと。

町長の職務遂行日数
議員の活動日数 ×町長の

　給与

町村議会議員のなり手不足に潜む
３つの危機（全国町村議会議長会）

支給額（手取り）は18万9700円


